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UNIVERSIDADE FEDERAL DOS VALES DO JEQUITINHONHA E MUCURI

ATA DE REUNIÃO

ATA DA SEPTUAGÉSIMA QUARTA REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO DE PESQUISA E PÓS-
GRADUAÇÃO DA UNIVERSIDADE FEDERAL DOS VALES DO JEQUITINHONHA E MUCURI
*******************************************************************

Às quatorze horas do quarto dia do mês de março de dois mil e vinte e dois, reuniram-se por
webconferência  pelo Google.meet sob a presidência do Prof. Thiago Fonseca Silva, Pró-reitor de Pesquisa e
Pós-graduação, o Conselho de Pesquisa e Pós-graduação. Es�veram presentes os conselheiros: Fabrício da
Silva Terra (Diretor de Pesquisa), Crislaine da Silva Borges (Diretora de Pós-graduação - Eventual), Lílian de
Araújo Pantoja (PPGBiocomb), Vitória Azevedo da Fonseca (PPGCH), Eduardo Fontana  (PPGGeo), Mirtes
Ribeiro (PPGEnSa), Aline Weber Sulzbacher  (PPGER),  Cín�a Lacerda Ramos (PPGCTA), Conceição Aparecida
Santos (PPGBA), Lucas Lima Verardo (PPGZoo), Helen ROSE  (PPGECMaT), João Paulo de Mesquita (PPGMQ),
Weversson Dalmaso Sellin (Profmat), Denise da Silva Braga (PPGEd).    Vinícius de Oliveira (PPGReab),
Patrícia Furtado Gonçalves (PPGOdonto), Marco Fabricio Dias Peixoto (PPGCS),  Mara Ramalho (DEAD),
Sandro Luiz Barbosa dos Santos (PPGCFarm), José Barbosa dos Santos (PPGPV), Daniel Campos Villela
(PPGMCF), Marcio Leles Romarco(PPGCF),  Silvia Regina Paes (PPGSaSa), Ivana Carneiro Almeida (PPGAP),
Luciana Neri Nobre (PPGCN),  Antônio Jorge de Lima Gomes(PPGTAS). A conselheira Débora Fernandes de
Melo Vitorino (representante dos cursos lato sensu) jus�ficou sua ausência. Não jus�ficaram as ausências:
Wallans Torres Pio (PMPGQui) e Alex Sander  Dias Machado (CICT). Com a palavra, o presidente do
conselho, Prof. Thiago cumprimentou a todos e abriu a sessão. Em seguida, o presidente levou em
apreciação a ata da 73ª reunião. Aprovação da Ata: A ata foi aprovada por 16 votos favoráveis e 8
abstenções. 2. Ata da 31ª reunião extraordinária. Aprovação da Ata: A ata foi aprovada por 13 votos
favoráveis e 8  abstenções.  3. Ata da 32ª reunião extraordinária. A prof.ª Rosana Cambraia sugeriu a
inclusão no fim da 1ª página do termo “atendendo os colegiados dos cursos de pós-graduação” Aprovação
da Ata: A ata foi aprovada por 18 votos favoráveis e 6  abstenções.  4. Documentos Recebidos: O�cio nº
405/2021-CPG/CGSI/DPB/CAPES · O�cio Circular nº 8/2021-CGSI/DPB/CAPES · O�cio Circular nº 23/2021-
CPG/CGSI/DPB/CAPES  Homologação: 1. Atas de defesas de mestrado e doutorado referente processos
(23086.015092/2021-68 e 23708.000786/2022-81): Joice Crislainy Gomes Garcia, Rayane Fonseca Ribeiro,
Vanessa de Oliveira Fernandes,  Michelle Alexandrina dos Santos Furtado, Priscylla Ruany Mendes Pestana,
Bianca Mar�ns Lourenço, Sanny Lara da Silva Lagebruna Evangelista Rosa, Cassiane Gomes dos Santos,
Artenizia Criste Lima, Daniela Barreto de Moraes, Lauriany Lívia Costa, Marcilene Fernandes Alves, Tiago
Henrique de Oliveira, Le�cia De Melo Vitorino, Cleiton Francis Carnielle, Marcelo Henrique Fernandes
O�oni, Willian Rodrigues da Silva, Eurivaldo Nunes Rodrigues, Newller Thiago Fernandes Mascarenhas,
Verônica Guedes Sena, Érica Pinto de Moraes, Tâmaro Chagas Mendes, Bruno Vinícius Da Silva Souza,
Dayane Priscila Bicalho de Souza, Cimara Vieira de Castro, Paula Silveira Balsamão Paes Leme, Cris�ane
Coelho Moura, Marcos Vinicius Souza, Mota, Natália Andrade Costa, Eduardo Augusto Barbosa Figueiredo,
Renato César Prates Oliveira, Siderllany Aparecida Vieira Mendes de Brito, João Pedro Viana Dias, Gabriella
Aparecida Salis De Carvalho, Déborah Jaqueline Miranda de Moraes Nunes,  Hiago Daniel Herédia Luz,
Josiane Costa Maciel, Victoria Brant Araújo Nascimento, Mariane Olivier Brandão Arrieiro,  Alexandre de
Sousa Perpétuo, Kassandra Camargo Silva , Alano Gomes de Oliveira, Manoela Gonçalves Ornelas Cangussú
, Marcilei Santana dos Santos, Clara Diniz Oliveira Vasconcellos , Francisco de Assis da Silva, Júnior Lucas
Ramos Assis Dias de Paula, Fabiane Gonçalves Almeida , Pedro Ramalho Figueirêdo , Alexandre Rodrigues
Santos, Leila Francisca Saraiva Silva, Francyelle Sambüc Lieberenz , Dionizio Santana Oliveira , Daniele Silva
Carmo, Thiago Ribeiro Oliveira. Todas as atas foram homologadas por 24 votos favoráveis 2. Escolha dos
coordenadores e vice-coordenadores dos programas e Pós-graduação. O presidente do conselho levou ao
conhecimento dos coordenadores a necessidade de serem homologados pelo CPPG a escolha dos
coordenadores, levado em votação a cons�tuição das coordenações dos programas,  foram aprovadas por
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unanimidade.  Dando con�nuidade, passou-se ao item Referendar: O presidente do conselho sugeriu à
plenária a aprovação em bloco dos  itens:  Acordo de Parceria para Pesquisa, Desenvolvimento e Inovação -
Pd&I Que Entre Si Celebram A Universidade Federal dos Vales do e Mucuri e a Empresa Companhia
Brasileira do Lí�o-Cbl, com interveniência da Fundação Arthur Bernardes-Funarbe , 2. Aprovação da
natureza do projeto do Acordo de Cooperação Técnica para desenvolvimento conjunto do projeto "Estudo
sobre a agricultura de corte e queima em sistemas agrícolas tradicionais e no SIPAM brasileiro, 3. Aprovação
da natureza do projeto do Acordo de Parceria - UFVJM, EPAMIG e a Souza e Combos Confecções Ltda e com
interveniência da Funarbe. “Fatores determinantes na Produção do Algodoeiro nos Vales do Jequi�nhonha.
O bloco foi aprovado por unanimidade pelos conselheiros presentes. Ordem do Dia. Prof. Thiago levou em
apreciação a Ordem do dia que foi aprovada por 25 votos a favor e uma abstenção.  Ordem do dia: 1
Proposta de abertura de curso de doutorado profissional do Programa de Pós-Graduação em Saúde,
Sociedade e Ambiente – PPGSaSA. Prof. Thiago pediu a conselheira Prof.ª Silvia, coordenadora do PPGSaSA
para fazer a apresentação da APCN aos conselheiros, a mesma solicitou passar a palavra à Prof. Rosana,
vice-coordenadora, já que a mesma é uma das responsáveis pela proposta. O conselho aprovou a fala da
vice-coordenadora por 24 votos a favor. Prof.ª Rosana apresentou uma pequena contextualização do
programa e jus�ficou a apresentação da proposta afirmando a inexistência de um programa de doutorado
interdisciplinar na região e a demanda reprimida por um programa na modalidade profissional. Afirmou que
o programa tem consciência de que apesar de ainda ser conceito 3, sabe das potencialidades e
possibilidades desta apresentação. Em seguida, Prof. Thiago pediu a Diretora de Pós-graduação Eventual,
Crislaine Borges para apresentar a avaliação feita pela Diretoria. Crislaine afirmou que a proposta foi muito
bem construída, bem fundamentada e que a Diretoria de Pós-graduação entende a relevância para a
universidade, no entanto há o problema do conceito 3, o que não habilitaria o programa a pleitear o
doutorado. No entanto, com a reformulação do programa, seguindo a penúl�ma avaliação trienal, e como a
avaliação não aconteceu no úl�mo ano, é possível a apresentação da proposta, não cabendo a PRPPG
indeferir a proposta. Após alguns ques�onamentos dos conselheiros sobre a apresentação da proposta
neste momento, Prof. Barbosa afirmou que mesmo que a CAPES  barre a APCN, a universidade pode e deve
 enviá-la para avaliação. Levada em votação, a APCN foi aprovada por 28 votos favoráveis.  2. Proposta de
abertura de curso de mestrado acadêmico em Ciência, Tecnologia, Inovação e Educação - Campus
Janaúba. Para apresentação da APCN, Prof. Thiago solicitou aos conselheiros a entrada na reunião do
proponente da proposta, Prof. Welyson, o que foi aprovado por 26 votos favoráveis. Prof. Welyson fez a
explanação da APCN do Campus de Janaúba, enfa�zando que é um campus que não possui nenhum curso
de pós-graduação, e que essa é uma demanda regional para desenvolvimento de vários setores. Segundo o
professor, o campus conta com um grupo sólido de docentes e que há parcerias importantes com docentes
de outras universidades e finalizou colocando-se à disposição para responder  questões dos conselheiros.
Em seguida, prof. Thiago pediu a Crislaine para apresentar a análise da diretoria de pós-graduação. A
diretora afirmou que a proposta está bem elaborada e percebe-se o alinhamento da documentação
apresentada com o documento de área da CAPES. No entanto, houve a sugestão de dar atenção à
educação, que consta no �tulo, mas que ficou pouco explorada na APCN. Prof. Welyson levou ao
conhecimento dos presentes que já foi discu�do com Prof. Douglas sobre a alteração do nome, e a re�rada
do termo “educação”, e que essa seria diluída nas outras linhas. Prof. Thiago complementou que consultara
a a PROGEP sobre a disponibilidade de FCC para a criação do curso mas que até o momento não �vera
resposta. Levado em votação, a proposta foi aprovada por 24 votos favoráveis. Prof. Welyson agradeceu a
todos. 3. Proposta de abertura de curso de mestrado acadêmico em Polí�ca Social e Desenvolvimento
Regional - Campus Mucuri. Para apresentação da APCN, Prof. Thiago solicitou aos conselheiros a entrada na
reunião do proponente da proposta, Prof. Ricardo Silvestre, o que foi aprovado por 24 votos favoráveis. Prof.
Ricardo entrou na sala e apresentou a proposta, afirmou que desde 2018, um grupo de docentes da FACSAE
(Cursos de Serviço Social e Economia) vem construindo essa proposta  e que tem como obje�vo suprir a
carência da região com o propósito de desenvolvimento  regional e atender à demanda dos egressos da
universidade. O parecer da Diretoria de Pós-graduação foi apresentado e Crislaine afirmou que foi solicitada
um ajuste no texto por estar em desalinho com o documento de área da CAPES, além do corpo docente não
apresentar docente externo o que reduz a possibilidade de pesquisa. Afirmou que havendo esse
alinhamento é uma proposta de grande valor ins�tucional. O presidente do conselho ques�onou  aos
professores Ricardo e Antônio Jorge, do PPGTAS, se haveria disputa de candidatos entre os dois programas,
no entanto Prof. Antônio Jorge afirmou que o número de candidatos é muito grande, e que mais um
programa irá somar e contribuir com o desenvolvimento local e regional. Levado em votação, a proposta foi
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aprovada por 27 votos a favor. 4. Proposta de minuta de resolução para matrícula de discente estrangeiro.
Prof. Thiago informou aos presentes que resolução está sendo proposta para regulamentar a matrícula de
estrangeiros. A diretora de pós-graduação em exercício esclareceu que trata-se de matrícula precária,
condicionada à revalidação ou reconhecimento do diploma estrangeiro. Foi sugerido pelo conselheiro Prof.
Antônio Jorge a alteração do texto da minuta e levado em votação, a proposta de resolução foi aprovada
pro 20 votos favoráveis e 01 abstenção. Às 16h05, nada mais havendo a tratar, o presidente agradeceu a
presença de todos  e declarou encerrada a sessão. Eu, Virgínia Geralda Ba�sta, secretária do Conselho de
Pesquisa e Pós-Graduação, lavrei a presente ata que vai devidamente assinada por mim e, se aprovada, será
assinada pelo presidente deste conselho. Este documento é ob�do por meio eletrônico digital, disponível
no sí�o eletrônico da PRPPG/UFVJM. Qualquer rasura significa fraude. A ressalva é feita pelo secretário da
reunião mediante apos�la. Diaman�na/MG, 07 de março de
2022.xxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxx 

Documento assinado eletronicamente por Virginia Geralda Ba�sta, Secretário(a) de Conselho, em
21/06/2022, às 14:23, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no art. 6º, § 1º, do
Decreto nº 8.539, de 8 de outubro de 2015.
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